

Rückreise ins Vaterland auf einem portugiesischen Schiffe.

Es war am 15. Februar Morgens um neun Uhr. Ich führte frisch das Ruder und verlor bald meine Begleiter aus den Augen. Ganz gefaßt, wie ein zweiter Robinson, mein Leben einsam auf einer wüsten Insel zuzubringen, näherte ich mich mit schwerem Herzen meinem Bestimmungsorte.

Die geneigten Leser werden sich erinnern, daß meine Leute, als sie mich an das Land setzten, mir nicht sagen wollten oder konnten, wo wir waren. Aus dem aber, was ich von ihrer Reise nach Madagascar gehört hatte, machte ich den Schluß,